
 

平成２０年度 第２回大学院生命理工学研究科教授会議事要録 

 

日  時  平成２０年５月２１日（水）１５：０５～１６：３０ 

場  所  大会議室（Ｂ２棟４２６号室） 

出 席 者  広瀬研究科長ほか３９名  

 

配布資料 

２－１ 兼担・併任教員について 

２－２ 平成２０年度授業関係について 

２－３ 学生の異動について 

２－４ 指導教員の変更について 

２－５ 研究指導の委託について 

２－６ 研究生について 

２－７ 大学院博士課程修了予定者の審査員指名について（学位審査等取扱要項第 22 条適用） 

２－８ 論文提出による博士の審査員指名について 

２－９ 平成２０年４月大学院生命理工学研究科(修士課程･博士後期課程)入学者数について 

２ 大学院生命理工学研究科（共通講座）バイオフロンティア流動講座の設置について 

３ 平成２０年度の重点推進事項（生命理工学部・生命理工学研究科） 

 

◎現在員６１名、公務出張等７名、定足数２８名に対し出席者４０名で教授会成立 

◎前回議事要録（案）を承認した。 

 

議事要旨 

Ⅰ 審議事項 

１－１ 兼担・併任教員について 

     研究科長から、資料２-1 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－２ 平成２０年度授業関係について 

     研究科長から、資料２-2 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－３ 学生の異動について 

研究科長から、資料２-3 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－４ 指導教員の変更について 

研究科長から、資料２-4 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－５ 研究指導の委託について 

研究科長から、資料２-5 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－６ 研究生について 

研究科長から、資料２-6 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－７ 大学院博士課程修了予定者の審査員指名について（学位審査等取扱要項第 22 条適用） 

研究科長から、資料２-7 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－８ 論文提出による博士の審査員指名について 

研究科長から、資料２-8 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

２ 大学院生命理工学研究科（共通講座）バイオフロンティア流動講座の設置について 
研究科長から、資料２及び OHP 資料１に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれ

を承認した。 
３ 助教の任用について 

（１）生命情報専攻 高次生命情報講座 知能情報分野 助教 
研究科長から、OHP 資料２に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

（２）生物プロセス専攻 生物機能工学講座 生物機能工学分野 助教 
研究科長から、OHP 資料２に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

４ 各種委員会委員について 



研究科長から、OHP 資料３に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 
 

Ⅱ 諸 報 告 

 １ 教務関係 

１－９ 平成２０年４月大学院生命理工学研究科(修士課程･博士後期課程)入学者数について 

研究科長から、資料２－9に基づき報告があった。 

 

２ 教育研究評議会関係【第２回２０．５．９開催】 

   喜多村評議員から、次の事項の審議概要等について説明報告があった。 

（１）創立１３０周年記念事業について 

（２）情報系教育研究機構規則の制定について 

（３）「東京工業大学大学院研究科等における連携大学院講座に準ずる学外研究機関との準連携協力

に基づく教育研究の実施に関する要項」第２条に基づく承認申請について 

（４）国立大学法人東京工業大学職員等の栄誉の祝賀該当者の選考について 

（５）国立大学法人東京工業大学学長選考会議委員の選出について 

（６）平成２０年春の褒章・勲章受章者について 

（７）広島市と本学との間における科学技術活動に関する協定書について 

（８）学長裁量スペースの使用許可について 

（９）キャンパス環境整備工事について 

（10）各部局等における教員人事（専任講師以上）の報告について 

（11）教育研究に関する諸問題について 

（12）その他 

 

３ 部局長等会議関係 

研究科長から、平成２０年度第２回及び第３回の主だった審議事項の概要等について説明報告があっ

た。 

【第２回２０．４．１８開催】 

（１）中期目標期間の業務実績評価に係る報告書の作成について 

（２）間接経費の使途について 

（３）東京工業大学学生寮等の概要について 

（４）学術研究の推進体制に関する審議のまとめ（案）について 

（５）１３０周年記念事業について 

（６）部局等の現状と問題点について 

（７）２１世紀の個性輝く東京工業大学検討委員会博士課程システム改革委員会の設置について 

（８）平成２０年度科学研究費補助金の採択状況等について 

（９）平成２０年度研究助成等一覧（H20.4.1～H20.4.11）受付分について 

（10）日本の論文の引用動向について 

（11）国立大学協会臨時学長会議等懇談会について 

（12）その他 

① 桜花観賞について 

② 平成２０年度名誉教授懇談会及び職員等の栄誉の祝賀会の開催について 

 

【第３回２０．５．９開催】 

（１）各部局の平成２０年度活動計画について 

（２）各部局で問題となっている事項について 

（３）部局等の現状と問題点について 

（４）産学連携推進本部２００７年度事業報告及び２００８年度事業計画について 

（５）附属科学技術高等学校教員の処分について 

（６）大学教育の国際化加速プログラム（国際共同・連携支援）（交流プログラム開発型）の申請に

ついて 



（７）学長裁量スペースの使用許可について 

（８）平成２０年度科学研究費補助金の採択状況等について 

（９）科学研究費補助金使用ルールの主な変更点について 

（10）平成２０年度研究助成等一覧（H20.4.12～H20.5.2）受付分について 

（11）平成２０年度経営協議会開催日程について 

（12）その他 

 

４ 本研究科関係 

（１）準客員研究員の受入れ期間の変更について 

研究科長から、OHP資料11に基づき報告があった。 

 

５ その他 

（１）コラファス賞について 

研究科長から、コラファス賞は、博士課程最終学年在籍者の研究活動の助成を目的としている

が、応募者の修了時期を明確にしたことに伴い、現在博士課程最終学年に在籍する者は、修了す

る２００９年に応募することとなった旨説明があった。 

（２）大学教育の国際化加速プログラムについて 

研究科長から、本研究科が参加し阪大・東工大・MIT・Caltechの間で進める「大学教育の国

際化加速プログラム」について、阪大がとりまとめ申請手続きを進めている旨説明があった。 

（３）戦略的大学連携支援事業について 

研究科長から、本研究科が参加し医科歯科大・東工大・お茶の水女子大の間で進める「戦略的

大学連携支援事業」について、医科歯科大がとりまとめ申請準備をしているが、今年度の申請

は困難である旨説明があった。 

（４）ドイツ癌研究所との部局間交流協定締結について 

研究科長及び石川教授から、若手研究者インターナショナル・トレーニング・プログラム実施

のため若手教員・学生の交流について、昨日、ドイツ癌研究所Manfred Schwab教授が来訪し、

広瀬研究科長と共に部局間交流協定書に調印した旨報告があった。 

（５）生活排水管の高圧洗浄について 

研究科長から、配水管が詰まり水漏れが頻発したので、Ｂ１・Ｂ２棟の生活配水管の高圧洗浄

を実施した旨報告があった。 

（６）すずかけ道の拡幅工事について 

研究科長から、すずかけ道の拡幅工事を１１月から３月にかけて実施することとなったので、

工事期間中は通行止めになり、歩行者も長津田門から入構することとなる旨説明があった。 

（７）早期卒業、飛び入学について 

研究科長から、教育推進室長から検討依頼のあった早期卒業、飛び入学の対象者を現行の「成

績順位が上位約５％」から「成績順位が上位約１０％」に改訂することについて、各専攻で検討

して頂いた結果、全ての専攻において現行の５％を維持すべきとの結論であった旨報告があった。 

（８）オープンキャンパスについて 

研究科長から、他大学のオープンキャンパス実施時期は夏休みが多く、本研究科も参加しやす

い時期として夏休み実施の方向で検討を進める旨説明があった。 

（９）第１回蔵前スクールについて 

研究科長から、同窓会意識を高め卒業生との繋がりを強くするため、第１回蔵前スクールを７

月中旬にすずかけ台キャンパスで開催することになった旨報告があった。 


